

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 1.º DE ENERO DE 1812.



LA CIRCUNCISION DEL SEÑOR.

El jubileo está en la Santa Iglesia Catedral.

Afecciones astronómicas. Sale el Sol á las 7 h. 13' y se pone á las 4 h. 47'. Es el 17 de la luna, sale á las 6 h. 55' tard. y se pone á las 7 h. 54' mañ. del 2.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta á las 3 h. 9' mad. | Seg. alta á las 4 h. 5' tard.

Prim. baxa á las 9 h. 50' mañ. | Seg. baxa á las 10 h. 12' noche

NOTICIAS DEL REYNO.

Conclusion del capitulo de Guayana.

La justa indignacion de estos fidelísimos habitantes subió de punto, quando en 25 de agosto próximo pasado, tubieron los rebeldes el descaro de hacer tremolar á su vista en la bateria la bandera de la *Independencia absoluta*, que escandalosamente proclamaron.

En tales circunstancias, este ilustre senado lleno de patriotismo y de confianza en la firme lealtad y valor del pueblo *guayanes*, determinó tomar la ofensiva, y ordenó que á 5 del corriente se embarcase en diferentes navios menores un cuerpo de 200 hombres, compuesto de la tripulacion del bergantin español *Ntra.*

Sra. del Carmen, alias *el Empecinado* su capitán D. *Josef Bonmati*, veteranos de infantería y milicias de blancos, pardos, morenos y leales habitantes. La expedición salió al mediodía, atravesó el río, y protegida por el acertado fuego de nuestras baterías, desembarcó á la una de la tarde al pie del cerro enemigo; y á pesar de la aspereza y elevación de éste, del excesivo calor que se experimentaba, y el vivo fuego que hicieron los insurgentes, tanto de mosquetería como de artillería con bala rasa y metralla, nuestros soldados subieron á sangre fría y con rapidez hasta la cumbre, consiguiendo á las dos de la misma tarde apoderarse de la batería, y enarbolar en ella la bandera de nuestro adorado Fernando VII. Fué preciso dar algún descanso á la tropa y al amanecer del siguiente día 6 marchó contra el pueblo de la *Soledad* donde había un cuerpo de rebeldes, que según las noticias adquiridas era de 400 á 500 hombres de infantería y caballería, pero á la llegada no se encontró nadie; porque á pesar de su superioridad habían huido la noche antecedente precipitada y vergonzosamente, dexando abandonadas dos piezas de artillería, de que se apoderaron los nuestros.

La pérdida de los enemigos no pudo dexar de ser bastante considerable: la nuestra fué la de dos muertos y de cinco heridos. Las cinco piezas tomadas en la *Bateria* y en el pueblo de la *Soledad* son: una del calibre de 18: dos de á 12: una de á 8; y otra de á 4, con sus municiones correspondientes. Tomáronse igualmente en la batería dos banderas con adornos alusivos á su iniqua independencia.

Teniendo noticia de estos sucesos el jefe principal de las tropas revolucionarias D. *Francisca Gonzalez Moreno*, que con 600 á 700 hombres entre infantería y caballería tenía su cuartel general en el pueblo de *Santa Cruz*, dos jornadas de distancia, se retiró aceleradamente el día 9, dirigiéndose ácia lo interior de las provincias enemigas, despues de incendiar los cuarteles que habían construido, y una grande lancha que estaba en astillero; siendo probable que se le disperse.

la gente por el camino, como sucedió con la que su subalterno Freytes tenía en el pueblo de la Soledad.

El resultado de todo fué ocupar nuestras tropas los pueblos de *Cabruta* y *S. Pedro de la Puerta* ó de *Barrancas*, y otros inmediatos á éste; y tomar dos manadas de ganado vacuno: una muy grande, que pertenecía á los Capuchinos aragoneses de la provincia de *Cumaná*, cuyo supuesto gobierno lo había confiscado.

El punto de *Barrancas* es muy importante por su situacion, y este gobierno trata de mandar toda clase de auxilios para mantenerlo, y preparar desde allí los medios de poner en libertad las provincias de *Cumaná* y *Nueva Barcelona*, cuyos habitantes suspiran por verse libres de la opresion, y vivir como antes debaxo de un gobierno religioso y justo. Por ahora se tiene afianzada la tranquilidad de esta provincia, principalmente si se confirman las noticias divulgadas en estos últimos dias de haberse suscitado movimientos en la provincia de *Caracas* contra los usurpadores de la autoridad, y partidarios de la independencia.

(*Gazeta de Lisboa* 18 de diciembre.)

NOTICIAS DE CADIZ.

Secretaría del gobierno.

Del caudal recolectado en ella para vestuarios, se han entregado á la Sra. marquesa viuda de Casa-Rábago, quatro mil rs. vn. para la compra de paños, equivalentes á cincuenta capotes de la compañía de cazadores del regimiento de Reales Guardias Españolas, que se halla en la Real Isla de León; siendo de cuenta de dicha Sra. las hechuras y botones de los referidos capotes. Cadiz 31 &c = *Arévalo*.

Don Antonio Ventura de Cincuneguí, comisario ordenador de Marina, y ministro principal de la esquadra, correos marítimos y fuerzas sutiles de defensa de esta plaza.

Hago saber: que habiendo resuelto el supremo consejo de Regencia que el casco de la goleta correo

Constancia se saque á pública subhasta, y proceda á su venta en el mejor postor con presencia del avaluo executado por el ramo de ingenieros en cantidad de quarenta y siete mil trescientos sesenta y dos rs. vn. forrada en cobre, con su timon y herrage de bronce. Quien quisiere hacer postura, pujas y mejora acuda á la escribanía del cargo del infrascrito, donde se les admitirán las que hicieren, siendo arregladas, dentro del término de doce dias contados desde hoy; en la inteligencia, que el remata ha de celebrarse á las doce de la mañana del dia once de enero próximo venidero en las casas de mi morada, callejon baxo de los Descalzos num. 55. Y para que llegue á noticia de todos, he mandado fixar el presente y otros de igual tenor firmado de mi mano, y refrendados del mismo infrascrito escribano. Dado en la ciudad de Cadiz á treinta de diciembre de mil ochocientos once.—*Antonio Ventura de Cincunegui*.—*Josef Maria de la Cruz Romero*—

AVISO—Se ha perdido una venera de la gran cruz de Carlos III., sin la hebilita: se suplica á quien se la haya encontrado la entregue en la calle del Laurel, casa del Excmo. Sr. marqués de Tablantes núm. 147., donde se le dará el hallazgo.

OTRO—El dia 2.º de Pasqua se perdió un medallon con cerco de oro, á las oraciones desde la Alameda, por la calle del Quartel de Marina, hasta la puerta de S. Carlos. Se suplica á la persona que lo haya hallado ó sepa su paradero se sirva llevarlo á la casa núm. 17 quarto principal, frente la Aduana, y se le dará una buena gratificación por el hallazgo.

OTRO—En la calle del Rosario callejuela sin salida, junto al horno, se vende vino superior de manzanilla, por mayor á 75 rs. vn.

TEATRO—Habrá dos funciones. A las 4, la comedia en 3 actos *La dama duende*; seguirá la tonadilla *la venida del soldado*: se baylará el Ole. y finalizará con el saynete *el picaro castigado*. A las 8. La comedia en 3 actos. *Juan labrador*: seguirá la tonadilla *el punto*: se baylarán las boieras, y se concluirá con el saynete *el tonto alcalde discreto*.

En la imprenta de D. Antonio Murguía, año de 1811